



PERIODICO LIBERTARIO

ACOGIDO A LA FRANQUICIA Y REGISTRADO EN CORREOS, COMO CORRESPONDENCIA DE SEGUNDA CLASE

AÑO X

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR DE TIERRA! APARTADO DE CORREOS NUM. 7316

NUM. 416

REDACCION Y ADMINISTRACION
AGUILA 107, INTERIOR

HABANA, SABADO 30 DE SEPTIEMBRE DE 1911

NUMERO SUELTO 3 CENTAVOS
PAQUETE DE 25 EJEMPLARES 50 CENTAVOS

¡CONTINUAMOS SIN AMEDRENTARNOS!

OTRA INFAMIA

Aquén Cuba, donde el pueblo conquistó la Independencia á golpe de machete, soñando con una era más bella y feliz que la que tenía bajo el gobierno español y donde, al fragor de la lucha y del entusiasmo, ensangrentó los campos cubanos, arrancando, con la fuerza y con la razón, las más grandes conquistas de los tiempos modernos al feroz absolutismo de la dominación española, el gobierno que hoy ocupa el Poder, reprimiendo por sistema, pisotea con implacable saña la dignidad humana, ejerciendo una ferocia Dictadura propia solamente para la época del César vengador.

El pueblo cubano, ese pueblo bonitudo y laborioso, que creyó cimentado su felicidad al final de una guerra horrible y espantosa, ve estrellarse sus ilusiones ante una realidad denigrante y vergonzosa, ante un resultado afrontoso de crueles sacrificios: el gobierno que elevó al poder le privó íntegramente de lo que más sangre costó al género humano: la libertad del pensamiento.

Y esa gran conquista humana que destruyó al absoluto imperio del feudalismo y que se respecta, aunque sea hipócritamente, por los países que se jactan de civilizados, aquí, en la república Cuba, se pisotean y se escarnece inicuamente á diario.

Y se combaté tambié por los más débiles procedimientos á ideales de regeneración. Y la voluntad del gobierno impone un feroz absolutismo convirtiendo el ejercicio del Poder en instrumento de opresión y de barbarie.

Un espíritu torquemadesco flota en los actos que este gobierno lleva á cabo y que, poniéndose la ley por montera ejecuta por sí y ante sí, llegando al extremo irreflexivo de deportar del país á diez trabajadores, como masa maleable puesta á la disposición de los instintos sanguinarios de los tiranos gobiernos.

Y se llevan á cabo las mayores tropelías, y se escarnece el derecho, y se pisotea la dignidad, y se expulsan de este país á obreros dignos y honrados por decir del gobierno Cubano mucho menos de lo que en otra época decían con sobrada razón, de los tiranos Weyler y Cánovas, los mismos políticos que hoy ocupan el Poder.

Y, ¿esto por qué?

No hay razón que lo justifique.

Comprendéramos esas determinaciones si el pueblo, qué es la base firme de todo el estado social, se agitase en huelgas 6 en luchas sociales y, desde luego, nos explicáramos el sentido regresivo y reaccionario en que inspiráse todos sus actos el gobierno.

¿Qué pretende, entonces, el gobierno? ¿Qué saraismo!

Ha obrado irreflexivamente al imponer por la violencia procedimientos tiránicos prohibiendo, apartadamente, la libertad de impresión y la emisión del pensamiento. Ha obrado íntimamente al deportar del país á dignos obreros que sustentan ideales de redención creyendo amordazar nuestros ideales que afortunadamente fructificó grandemente entre los trabajadores.

Pero bien se equivoca. Hoy el adestro y la dignificación del proletariado ha turbado la seguridad de los poderosos. El brazo férreo de la opresión ha desaparecido su adormecida conciencia.

Y hoy alzase dispuesto á flagelar á sus tiranos, con el acerado litigio de su ultrajada dignidad.....

ATENTADO AL DERECHO

Vuelven nuevamente los sotenedores de una dictadura inicua y funesta á cargar brutalmente contra las ideas y contra los individuos.

Vuelven otra vez las bajas gubernamentales á ensañarse injustamente contra indefensos obreros y á pisotear hárbaramente los derechos que se arrancaron con el filo del machete al feroz absolutismo de la antigua dominación española.

¿Qué se pretende? ¿Quieren, prensar los gobernantes de este país, los actos que efectúe un pueblo indignado?

No comprendéis, gobernantes, el resultado contraproducente de vuestra obra. ¿Crees amordazar las ideas con la represión?

¡Muy lejos de eso, la opresión dignifica y da aliento á la lucha!

La tiranía de Cánovas produjo á un Angiolillo y de la opresión del gobierno colonial resultó una revolución vengadora!

Habéis expulsado de este país á dignos, trabajadores sólo por sustentar ideas de regeneración y esto os conducirá á la bancarrota.

Este proceder es indigno y criminal de un gobierno que se titule liberal y democrático. Este proceder es propio del gobierno de Cánovas y Weyler, no de un gobierno que blazone de civilizado.

Hasta cuando esgrimirán estos canallas el látigo de la tiranía contra indefensos trabajadores que luchan por la hermosa y redentora obra de la revindicación social?

Pero todo esto cesará en el día en que el gran ejército de los oprimidos, arroje á la faz de todos los tiranos del mundo las ignominiosas cadenas que tienen, sometida al yugo inexorable de la esclavitud, á la clase trabajadora.

¡Abajo la tiranía! Mueran los verdugos del pueblo que, con implacable saña escarnecen los Derechos Humanos y, oprimiendo por sistema, llevan á cabo los más feroces abusos expulsando del país á trabajadores más dignos y honrados que nuestros destestables opresores!

HABLA UNA MUJER

He recibido la noticia de la expulsión de diez trabajadores, entre ellos á nuestros compañeros Francisco González Sosa y Sebastián Aguirre.

Responded, execrables verdugos: ¿quién es anarquista?

¡Son esos obreros ilustrados y nobles que con su propaganda, enseñan á los trabajadores á ser hombres conscientes y libres, á los vosotros que, violando las leyes que habéis escrito, expulsáis á esos obreros sin preocupsar de las familias que abandonan y que quedan desamparados con las solas esperanzas de mendigar y prostituirse!

¡Qué abismo entre ellos y vosotros! ¡Y vosotros los que conserváis el orden, los que amáis á la familia! ¡No! Vosotros desordenáis, prostituláis y asesináis.

Desordenáis, porque atropelláis al ciudadano sin motivo justificado, por si y ante sí.

Prostituís, porque priváis de la libertad y deportáis á padres de familias, dejándolas á estas abandonadas á merced del fango y de la prostitución.

Asesináis, porque hacéis del pueblo lo que os place y, lo convertís en masa maleable, lanzándolo á las guerras para satisfacer vuestras ambiciones, en una palabra, vosotros sois los perniciosos, los petubardos del orden.

Y esas grandes injusticias que caracterizan á los gobiernos absolutistas y brutales, han puesto de relieve el espíritu Tórguemadesco en qué inspiran los gobernantes de Cuba todos sus actos.

Esta época por qué atraviesa Cuba es muy negra para su Historia.

Es escarnece la justicia y se atropellan los derechos humanos. Y se expulsan de aquí, como pingüajes desechos, á obreros dignos y laboriosos por haber cometido el delito de enseñar á los trabajadores el camino de su liberación.

¿Puede darse mayores abusos?

Estos hechos inicuos deben merecer la execución de los que, por encima de todas las ideas políticas y sociales, tengan un verdadero amor á la justicia y respeten los derechos individuales.

¡Compañeras, hermanas de infartos, rebelémonos contra la tiranía, démosle el ejemplo al mundo. Imitadme y protestemos en la prensa, en la tribuna, en el taller y en todas partes de esta ferocia Dictadura! ¡A ver si se atreven á descargar sus furias contra nosotras y entonces se llegue al colmo de las desvergüenzas! ¡Luchemos sin desmayos ni treguas; aquí en Cuba la semilla anárquica ha criado profundas raíces en ambos sexos y aunque cayeran todos los hombres quedamos las mujeres, que somos más temibles!

AURORA RODRIGUEZ.

Red Campaña.

EL DERECHO DE LA FUERZA

Pasa con los hombres de ideas anárquicas lo que con ciertos árboles, que á cada herida causada por el filo de la hacha destructora vuelan en mayor profusión la simiente en alas de la brisa, multiplicándose en distintos y remotos lugares, y cuando recibe del labriegode el final hachazo árboles, se desmayan descendiendo á la feraz llanura y en su carrera precipitada va abriendo el surco depositario de sus numerosas semillas, las que dentro de poco y con gran sorpresa del segador, se multiplican; esto es que el árbol muere, pero la simiente se salva. ¡El árbol es el hombre y la simiente la idea!

La virgen gubernamental de este País, más reaccionaria que los Arribas, Torquemadas, Domingo de Guzmán y los Médicos, ha decretado perseguir, encarcelar y expulsar á todos los que alta la frente y la mirada firme lanzan sus apóstoles candentes á la faz de los modernos Inquisidores, que no contentos con la infame explotación que han ejercido y ejercen sobre sus gobernados, persiguen inmisericordes á los que no permitimos que el obrero esclavo y productor de todo, siga presentando el triste y desesperante cuadro de un rebaño de carneros inconscientes.

Pero bien se equivoca. Hoy el adestro y la dignificación del proletariado ha turbado la seguridad de los poderosos. El brazo férreo de la opresión ha desaparecido su adormecida conciencia. Y hoy alzase dispuesto á flagelar á sus tiranos, con el acerado litigio de su ultrajada dignidad.....

cansable en pro de las redentoras ideas, es llevado á bordo del vapor, sin permitirle siquiera cambiarse la ropa de trabajo, y ocho compañeros más, son expulsados de igual manera.

Pero, oídme, y retened en vuestra memoria, si es que memoria tienen los chacales. Vuestras infamias castigadas serán, no solo por nosotros, que anarquistas somos, sino por la maldición airada de la opinión pública, la que no soportará más que en nombre de la República Cubana, de todos y para todos, sigáis ultrajando y pisoteando con vueltas sucias-pezuñas, la obra por la que Martí, Maceo y mil más dieron sus vidas y regaron con su sangre.

Bueno es que el pueblo comprenda cuáles son sus verdaderos enemigos.

Defendémos un ideal; ¡La redención del Pueblo trabajador! Y para defender al trabajador es preciso perseguir á su explotador desenmascáralo al falso Republicano y presentarlo tal cual es, desvergonzado, abyecto, cobarde, explotador y cínico, torturador y sanguinario.

Nosotros perseguimos tenaces á los que embrachan con sangre obrera, á los que invocan la libertad para violarla, á los que convierten el templo de la justicia en lupanar de conciencias, á los que harapientos y miserables suben al poder, para bajar luego repletos sus bolsillos de oro, fruto vil de su infame explotación.

Si, por decir la verdad se nos llama peligrosos, y por que no sabemos doblar la cerviz ante el yugo domador que los parásitos de todos los pueblos pretenden imponernos en nombre de la vieja muleta de *Dios, Patria y Libertad*.

Tres grupos formamos los perseguidos. Primero los hombres, después nuestras compañeras y por último nuestros hijos.

¡Verdugos, expulsad los primeros como lo estáis haciendo, flagelad á las segundas y guillotinad á los niños! Si, cobardes; apurad la copa antes que nosotras, os la hagáis apurar; demasiado rebosa ya para que permitáis por más tiempo, seguir apareciendo viciosos, y no victimarios.

¿Qué os define para no continuar la tortura?

¡Crees acaso que la mujer anarquista ilora ante la expulsión, la muerte ó la encarcelación de un compañero! ¡No! Nuestras compañeras no saben llorar, y si ríen como las leonas rebeldes ante el dominador; y fervientes como las vestales avivan el fuego sagrado de amor para con sus compañeros, y de odio y venganza para con sus victimarios.

¡Sabeis que existe un partido obrero que está llevando á cabo una campaña con los fines funestos de conciliar entre los obreros ideales de repulsión y de odio!

Pues ese partido, que se denomina Agrupación Nacional de obreros Cubanos, está formado, como ya digimos en otra ocasión, por elementos gubernamentales.

Y esa Agrupación de obreros de levitas, que merece la ejecución de todo hombre altruísta, ensañándose de una manera cobarda contra nosotros y contra nuestras ideas, efectuó un mitin en la noche del 27 en el Parque Central, cubriendo de alabanzas al gobierno y celebrándole, á golpe de béis, el decreto de la expulsión de los diez trabajadores.

Pero, como todavía no se ha perdido toda la dignidad de hombre, los que acudimos al mitin nos consideramos ofendidos por las manifestaciones de los oradores y puesto que no ofrecían la tribuna para contrarvertir las ideas, protestamos, sin miedo ni bajezas, de los insultos que nos dirigieron.

Y entonces nuevamente se consumó un atropello. La policía detuvo á los compañeros Lozano, Mir y Marcos por decirle á los oradores, entre otras palabras y con razón, que aquél quedan 16 niños muriéndose, de hambre y que los que expulsaron eran más honrados que ustedes y además á los camaradas

Tú y Arango, que acudieron en defensa de nuestros compañeros; acusándoseles por el delito de coacción a todos. Y ésta es la justicia que se fabrica en la muy libre Cuba. ¡Crees reprimir los derechos con la opresión!

¡El Vaya un delito! ¡Es malo responder á los insultos!

¡A dónde pretenden ir los gobernantes con tantas iniquidades y tantos abusos?

No daremos treguas; y doblegados en la lucha, el látigo de la opresión, abriendo surcos en nuestras carnes, nos dará energías hasta los últimos y supremos esfuerzos.

¡Que prueben los tiranos á ver si pueden con las ideas!

LA PROTESTA DEL PUEBLO DE CRUCES

El dia veintisés, á las 7 p. m., se celebró en este pueblo un gran mitin de protesta por el atropello cometido con varios compañeros de ésta. Los esbirros de Gobernación han demostrado una vez más su odio, hacia los que luchan por la emancipación del proletariado.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Manuel Vázquez, Amador del Campo, Francisco Menéndez, Adolfo Rodríguez, Felipe Fernández y el Coronel del Ejército Libertador, Oliva.

Todos estuvieron acordes en la censura de los actos del actual gobierno. La concurrencia, que era enorme y estaba compuesta de obreros, comerciantes, colonos y un número considerable de mujeres, no cesó de dar vivas, á los expulsados y mueras á los tiranos.

Se recibieron adhesiones de Santa-Clara, Ranchuelo, Esperanza, Palmira, Real Campíña y Manacas.

Yo, como trabajador y hombre libre, uno mi protesta á la de los obreros de Cruces, y también digo que una vez que con la razón no podemos hacer nada, hágámoslo con la fuerza, puesto que con ella nos desafian nuestros verdugos.

JOSÉ M. PEREIRA.

Cruces, Septiembre 27 de 1911.

PROTESTA

... Es poco ya para llorar el llanto, cuando en infame esclavitud se vive.

JOSÉ MARTÍ.

Como la cuerda de la lira guarda el armonioso acierto, así hay almas que guardan silenciosas las vibraciones de su ideal sagrado.

La cuerda gime bajo la mano del inspirado artista, y nuestras almas de anarquistas convencidos gritan y se agitan de indignación bajo la garra sanguinaria y despiadada del chacal gobierno. El pensamiento se confunde, la pluma trepidada rasgado el papel como indignada de tener que escribir tanta infamia.

Mujeres amantes de nuestros ideales de igualdad y libertad, nunca hemos creído que un hombre peor que los demás, (porque no trabaja) se crea autorizado para perseguir, encarcelar y expulsar á los que ya libres de viejos prejuicios niegan su voto á los hombres que arrinchan en la farsa pretendidos elegidos por el Pueblo para vivir á costa de las incontables contribuciones que se le sacan del bolsillo al desdichado obrero, único que paga el derecho de producir, para que los que no producen gocen, rían, disfruten de todas las comodidades, lujo, paseos al exterior, banquetes y desenfrenadas pasiones, mientras que sus gobernados viven en pestilentes e incómodas chozas soporriendo resignados la agonía de su hambre y miseria.

Por eso los anarquistas, nuestros compañeros no autorizan á nadie para que sea nos gobernar y tortura.

Hombres sensatos que son, han llegado al convencimiento de que nadie tiene derecho de gobernar á otro.

El hombre que con su voto autoriza á otro hombre para que lo gobierne, queda de hecho bajo la garra de la ley caprichosa que al facultado se le ocurría imponerle, perdiendo el votante su autonomía de hombre libre.

El voto es la renunciación que hace el hombre de ejercer libremente sus derechos naturales.

Los tiranos dan á sus caprichos el nombre de leyes constitucionales, teniendo el votante que doblar la cerviz ante los códigos protectores del capital que garantizan el derecho de propiedad y el respeto al inteligente explotador.

Por eso cuando el obrero judeante y sudoroso le grita al gobierno: ¡Alto, no eches más carga que nos revientas, el piadoso facultado hace una mueca de mando, que observada por sus esbirros es obedecida inmediatamente, y caen furiosos, terribles, implacables sobre los rebeldes que protestan.

Y por qué se les castiga. Sencillamente, porque en los famosos códigos existen unos cuantos artículos que prevén el caso y lo castigan severamente; puestos estos artículos allí en preventa de lo que pueda suceder, o sea la eterna protesta de los obreros, la de los mártires; es decir, la de los productores miserables y explotados. Y la protesta es castigada siempre con la persecución de los que gritan ¡no más carga!, con la prisión, expulsión y en general con la muerte. Por eso es que los anarquistas no reconocemos más leyes que las naturales que nos rigen.

Hacemos esta explicación para preguntar a José Miguel Gómez, Presidente de la República, y á Machado, secretario de gobierno, es decir á dos hombres, con qué autorización expulsan, encarcelan y torturan á otros hombres que no dan su voto á nadie para que se les gobierne y esclavice en nombre de un gobierno. ¿Creen tiranos que los anarquistas no tienen derecho á respirar?

Gozas hoy, opresores, remachad más los elabones de la cadena con que extrangulais la garganta de la Libertad; pero tened en cuenta que mañana caerás también bajo la vengadora mano de los rebeldes ultrajados.

Arrancad el pan á nuestros hogares, llenadlos de miseria; víctimas nuestros hijos, que ellos también se vengarán. Pues bien, sabéis que toda ley moral es inexorable.

Los hombres pasan y las ideas quedan, y los gobiernos cobardes y tiránicos pasan á la ergasula horrible donde la Historia deposita los malvados.

¡Tiranos! no podéis oponeros á que el caro triunfador del progreso, siga su marcha triunfadora. Con vuestros actos no habéis hecho otra cosa, que desbordar de nuestras almas, siempre empapadas en el ideal sagrado, el dique de nuestra cólera para vosotros, y nuestro entusiasmo por la idea.

Los camaradas Francisco González Sola, Sebastián Aguirre y ocho compañeros más, torturados y expulsados por vosotros, marca en estos momentos un nuevo triunfo para nuestro ideal, y una nueva lección para nuestros hijos, y una nueva derrota para vosotros, y nuestro entusiasmo por la idea.

Ideas sagradas que solo se sintetiza en seis palabras: redimir á la humanidad,

por la instrucción, el amor y el trabajo, para poder llegar á la libertad, igualdad y fraternidad.

Y á vosotros hombres inconscientes, ya que no sois capaces de darle libertad á vuestros hijos, borrad de vuestras frentes el nombre de hombres, y vestid la túnica mugrienta y vergonzosa del grial.

Y á vosotros hombres inconscientes, que ya no sois capaces de darle libertad á vuestros hijos, borrad de vuestras frentes el nombre de hombres, y vestid la túnica mugrienta y vergonzosa del grial.

Y á vosotros, jóvenes que empezáis á vivir, os exhortamos para que toméis por maestro al inmortal Ferrer, que sin duda alguna os conducirá á puerto seguro. Y para vosotros, ¡oh tiranos! de los pueblos, scuios moluscos habitadores de las repugnantes cloacas del Estado, os despreciamos en nuestros nombres propios, en el de nuestros compañeros expulsados y en nombre de la humanidad sensata.

NUESTRA PROTESTA

Aunque en el presente se empeñan los gobernantes en combatir nuestros generosos ideales, nosotros no debemos retroceder por ningún concepto.

Cómo soportar con mansedumbre el que dignos compañeros sean expulsados de este país? No y mil veces no.

Aunque seamos ametrallados en medio de la calle, aunque nuestros cuerpos sean sepultados en las sucias paredes de una cárcel, aunque nuestras manos sean amarradas por las infamantes esposas, nuestros labios deben abrirse para maldecir al atropello y para exercer la infamia.

Nuestros queridos compañeros Saavedra, Viéytes, Sola, Aguirre, Berenguer, Castrillón, Grau, Asnal, Sacn, Asón, Casanova y Pérez, son las últimas víctimas de un gobierno

despótico, ellos partieron de la guerra, ellos fueron los seres más queridos y merecidos de la guerra, abandonados, expuestos á sufrir hambre y miseria, pero no, nosotros, aportaremos para las familias de nuestros amigos compañeros cuantos recursos sean necesarios, para demostrarle á esos señores su conciencia que se habíamos sacrificados en pro de nuestras ideas, y que solidarizamos con nuestros hermanos.

Estos fueron expulsados porque propagaban la verdad, porque enseñaban dignidad y conciencia, y como á los gobernantes no les conviene "hombres que piensen, sino bueyes que trabajan", por eso cometieron con ellos tal felonía.

Trabajadores internacionales no retroceden ante nadie, educad y agitad que vuestros esfuerzos serán coronados por el triunfo.

Así, con nuestro esfuerzo y nuestra sangre surgirá más potente el farol de la Justicia y de la Libertad.

A. Rodriguez.

C. Calzadilla.

M. Sosa.

Artemisa.

MI ODIO

Caiga mi odio más profundo sobre los tiranos que en estos últimos días, se han distinguido por sus atrocidades.

Si los parásitos nos niegan el derecho á la vida, nosotros los proletarios debemos aprestarnos á la lucha, cueste lo que cueste.

M. M. T.

Carrera Larga.

OH, CUBA!

Bello país, hermosas sus mujeres, benigno su clima, fértil su suelo en toda clase de productos alimenticios, así como también sostenedor de Hitanas gubernamentales, opresores del pueblo demasiado noble, sectuadores de todos aquellos Hombres que no se prestan á soportar esa asquerosa política castradora de un pueblo viril ayer, hoy mano y cobardes!

Los grandes hombres Martí, Machado y otros dieron su sangre y sus vidas en pro de una libertad mal comprendida para Cuba; con todos, para unos cuantos hater mangas y capirotes de este sufrido pueblo, Gómez, Machado y comparsa, seres destructores e incompletos, desatan despoticamente sus iras de tiranullos en soberbecidos contra laboriosos e indefensos trabajadores, ¿por qué? porque son hombres conscientes y no se dejan conducir como borregos á capricho de sus pastores.

¿Qué hace el pueblo productor cubano que no se muestra energico y pone en el lugar que verdaderamente les corresponde como verdugos á Gómez, Machado y demás secuaces violadores de domicilios, honrados y tranquilos? ¿Por qué no se forma un verdadero bloque de tanto habitante y scierto de justicia vengadora, para derribar al tirano de su pedestal infame y ensellarle á respetar la libertad de todo ser viviente, no importa en qué lugar del planeta haya nacido?

Dónde están, y que dicen esos veteranos que tan invulnerable consideran la Constitución hablando siempre de libertades?

Pueblo cubano, todas tus libertades se reducen á libertad de morirte de hambre, libertad de someterse al capricho del que explota, libertad de no pensar en mejorar tu angustiosa situación de esclavo moderno, libertad de permanecer siempre ignorante e idiota, libertad de encumbrar verdugos para que te echen el dogal al cuello y un sin número de libertades que conseguirás si continúas desempeñando el repugnante papel de comediantes en toda farsa política.

¿Qué hacen los amantes de la libertad que no protestan del inicio atropello, cometido primero con Chacón y Viéytes, más tarde con Saavedra, y ahora con Sola, Aguirre y ocho compañeros más y con artificios de continuar los Tropiezos cubanos por la misma y descalabrosa senda?

Quieren con estos procedimientos retener el paso agarrado de la redonda anarquía que tanto miedo les infunde o porque se crean mercados de la justicia y severa venganza?

Vano empeño, sois impotentes para hacerlo porque lleváis por armas el engaño y la mentira y nosotros llevamos la luz que es la Ciencia, y la verdad, que jamás retrocederá ante vuestros torpes e idiotas.

Nosotros no consideramos más patria que el Universo, ni más religión que el bien común sin distinción de razas ni colores para todos los hombres, pero que sean hombres, no infames verdugos.

¡Qué harás ahora de esas fieras criaturas completamente desaparecidas que ignoran el bello ideal que profesan sus queridos padres y que no conocen á los Herodes gubernamentales causantes de su desdicha! ¿Qué será de ellos, pobres víctimas inocentes como sus padres?

Sean recluidos en esos Asilos mal llamados casas de Beneficencia (mejor de Beneficiados) de donde saldrán seres completamente degenerados por el mas asqueroso corrompimiento que en ellos existe y sus tiernos cerebros atrofiados.

Detenemos asesinos y ladrones en la obra destructora que habéis emprendido; fijados en los rostros de ciertos expulsados y queréis expulsar, como están curtidos por el trabajo y el sufrimiento; que no roban ni matan, solo propagan un ideal que no sois capaces de rebatir por la lógica y la verdad.

Todo cuanto hoy sucede no son, más que las emanaciones putridas de la enconada y mortífera herida que tienen en sus entrañas Estado, Religión y Capital, emanaciones que tendrán que aspirar mientras no enterrémos su cadáver próximo á espirar.

HILARIO ALONSO.

Seguimos protestando

Si protestamos cuando fueron expulsados Viéytes y Chacón, y hoy lo hacemos por la de los compañeros; últimamente, y lo hacemos siempre que se trate de scalar el pensamiento y la libertad de los hombres; y exclamamos como el gran Víctor Hugo: queremos ser víctimas antes que victimarios.

SERAPIN GANDULLA.

Septiembre 26 de 1911.

ICABAL FLORES

¡No puedo callar más!

No es posible que los trabajadores cubanos que tengan vergüenza y dignidad cooperen á la nefanda obra que el gobierno, en contubernio vergonzoso con Cabal Flores y comparsa, traman para sembrar el odio entre los trabajadores que en la actualidad libraron la subsistencia en esta República de...

en la que, para balón de todos, no tenemos los trabajadores ni el derecho inalienable de declararnos en huelga, para defender la vida, el decoro y la honra de nuestras familias, de nuestra explotada y vejada clase, víctimas en todos los tiempos de las patrullas de las religiones, los gobiernos, la burguesía y de los mercenarios maquínicos como C. Flores y pandilla.

El gobierno ve muy lejos! Sabe que los trabajadores en Cuba, como en todo el mundo, nos organizamos á paso de gigante en pro del bello ideal de redención humana; sabe que la salvadora revolución social se impone y que en lo lejano día acabará de una vez y para siempre con los privilegios, las gérarquias, las prebendas, las nóminas y los presupuestos subrosos. Esto saben los que se pasan de listos, los que han querido implantar la dictadura, pero tienen miedo á la marejada social que los ahogaría; y por eso llaman á sicarios de conciencias, para dividir á los trabajadores en nativos y extranjeros, invocando el denigrante setenta y cinco por ciento y la salvación de la patria. ¡Cómo si los trabajadores conscientes no supiéramos que la patria es del grupo que se la mete en el bolsillo!

Ellos, los privilegiados, pretenden que en Cuba haya agrupaciones de trabajadores extranjeros y cubanos, para de esta manera evitar que los trabajadores avancemos por la senda de la emanci-

pación; esto es, si los nativos declaran la huelga lo rompen los extranjeros, si la huelga es de extranjeros, lo aflojan la pandilla de Cabal. Por esto éste es un sonido la hora de ponernos á la defensiva: ¡Basta de patrullas! Quitemos la envíe á Cabal Flores, el que sostiene y evapora los fondos de la sociedad de los obreros «El Sol», el puestero que no hace mucho tiempo, trabajando yo en Suárez número 7, fábrica de tabacos de Villamil, tuvo el descaro de pedirnos que le hicieran una colecta; la que hizo el mismo efectiva en la puerta, presentándose con mucha presopuya y ropa de lujo.

¡Compañeros, estemos en guardia; no dejemos sorprender por los hipócritas y farsantes de todos los tiempos! Unamemos todos los trabajadores, sin distinción de razas, nacionalidades, sexos ni color, puen nuestros hermanos, madres y esposas tienen que formar nosotros para rechazar todas las tramas que se urden contra nuestra dignidad, nuestros derechos y nuestra libertad!

Despreciamos y excremos á los pibes, con carreta de obreros, del Círculo de Belascoain y al mercenario transfigurado de todos los tiempos. Cabal Flores!

JOSÉ GARCÍA TOSCO.

San Antonio de los Baños.

MI OPINION

Para cuantos escritos salgan á la publicidad en los periódicos, é incluyendo á los nativos de este país, es decir, á los inconscientes, ideas patrióticas, presentándose como extranjeros temibles, el desprecio debe ser nuestra arma de defensa.

Nosotros debemos confiar en la razón, más que en la fuerza, y con esta razón llevada por el camino indicado por la Ciencia Sociológica Moderna, conseguiremos un día que se convierta en fuerza, y entonces quedará demostrado que contra las leyes naturales, no hay fuerza posible. "Mantenid un pueblo en la ignorancia, dijeron un sabio Griego, y será fácil de dominar; por el contrario, instruidlo y por muchas leyes que le impongáis no respetará ninguna obra, según se dice la conciencia."

Conservemos, pues, compañeros, tan hermoso ejemplo si es que deseamos ver á la humanidad libre de tanto desequilibrio social; propaguemos la instrucción que ésta es, sin duda, la vencedora de lo que deseamos, y que sigan nuestros enemigos enborrando cuartillas, que tanto á extranjeros como nativos, pertenecientes al ideal, no nos preocupan los escritos que por conveniencia á tal ó cual matiz político ven la luz en las columnas de varios periódicos, que se publican en la Capital de la República.

Ni escritos, ni expulsiones, ni deportaciones, ni cuarto inventen los gobiernos, bastará para acallar nuestro convencimiento de hombres resueltos á propagar y defender la causa redentora de la humanidad.

BARTOLOMÉ PALMER.

Balaboán 20-9-11.

UNA OBSERVACION

A LOS PATRIOTEROS

Ho, que tanto se habla de patria debiera medirarse cuáles son los hombres que más nos hablan de ella.

Por regla general son los que poseen la riqueza social que no les pertenece, conseguida por artimañas ó por la fuerza; y aquellos otros, ciegos e ignorantes, que no disponen ni de la tierra que piensan con sus pies.

Dónde está la patria de los desheredados?

¡Será buen patriota el que se ha hecho rico explotando y engañando á mansalva á los demás!

¡Será buen patriota aquél que posee grandes extensiones de tierra; que no la necesita, y ni siquiera concede cuatro palmos de ella al que se ha arrasado á perder la vida para salvar la patria de los ricos!

¡Será buen patriota aquél que tiene muchísimas casas, las que alquila después á los mismos que las construyen, los que más se ven obligados a vivir en infectos tugurios, de donde se les arrastra despiadadamente cuando no pueden sa-

trascender el elevado alquiler de los inmuebles.

—Será buen patriota el que tiene fábricas y talleres donde explota a sus semejantes y se hace rico sin producir nada; mientras los que trabajan mucho, se mueren de hambre.

—Será buen patriota el abogado que engaña a su cliente y el juez o magistrado que con la red de la ley sentencia al pobre, y lo sentencia siendo inocente, y deja escapar al rico siendo culpable.

—Será buen patriota el médico que se niega a visitar a los enfermos pobres porque no tienen para pagar, y el farmacéutico que acapara las medicinas y las niega al verdadero necesitado.

—Será buen patriota el médico que se niega a visitar a los enfermos pobres porque no tienen para pagar, y el farmacéutico que acapara las medicinas y las niega al verdadero necesitado.

—Será buen patriota el que compra miles de pesos diariamente mientras sus súbditos se mueren de hambre.

—Será buen patriota el ministro que compra una suma exorbitante y que por

lucro ó ambición ocasiona guerras civiles ó internacionales, llevando al pueblo á la matanza, inundando los campos de sangre inocente.

—Será buen patriota el militar y policía que arremeten contra el pueblo cuando éste se declara en huelga, reclamando lo que le pertenece.

—Será buen patriota el enemigo que se enriquece á costa de sus feligreses, quienes engaña habiéndoles de un dios imaginario, de un cielo que nadie ha visto y de un infierno, del que nadie ha encontrado la puerta de entrada, prometiéndoles la felicidad eterna en la otra vida mientras ellos con el despojo que hacen á los trabajadores la consiguen en ésta.

—Serán buenos patriotas los que han expulsado á los periodistas Villaverde como perniciosos, tal vez no más por haber estando declarado ciertos chanchullos y chivos que degradan á un país civilizado.

—Serán buenos patriotas los que expulsaron á Viyete y Chacón tan sólo por el crimen de haber dirigido la huelga del alcantarillado.

—Serán buenos patriotas los gobernadores, senadores, representantes de las Cámaras, concejales y demás parásitos.

—Serán buenos patriotas los que denuncian y expulsaron á Saavedra, tan sólo por haber propagado las doctrinas de redención y haber ayudado á instalar un Círculo Obrero en Cruces para que aprendieran allí los esclavos á ser hombres libres, generosos, altruistas y á librarse de su esclavitud y su miseria.

Si eso es ser patriota, y no me hacen ver con lógica otro patriotismo que el indicado, maldito sea el patriotismo.

José Pujol.

IMPORTANTE

En representación de los operarios de la Fábrica de tabacos "La Carolina", se personaron en esta redacción los compañeros Serafín Gaudilla y Manuel Barreiro para comunicarnos el acuerdo que ha tomado la colectividad que representan, consistente en hacer un llamamiento á todas las colectividades obreras en general y á cuantos por sus sentimientos humanitarios quieran formar parte de un comité de Solidaridad que se hará cargo de recaudar fondos por todos los medios oportunos con que socorrer á las familias de los obreros recientemente expulsados.

POR LA FUERZA, POR EL VOTO!

La Historia, á través de las tinieblas de los siglos pasados, nos demuestra el comienzo de la lucha cruentísima y horripilante en que el género humano viene empapado por el *tuyo* y el *mito*.

Y al estudiar, en su desenvolvimiento cronológico, las innumerables fases evolutivas porque en el curso de los tiempos viene pasando el derecho de propiedad, ofrecio todo el horrible proceso de las grandes infamias humanas que han asolado el mundo, pues que ni una sola de las injusticias tremendas, salvajes impiedades, guerras horribles y crueles venganzas humanicidas, en qué se han disteñido constantemente los hombres y los pueblos, ni una sola ha dejado de perpetrarse en aras y para glorificación de ese monstruo denominado propiedad, en cuyos brazos exterminadores y diabolos perecieron abrazados y estrujados los parias infelices de todos los siglos, y los viriles justicieros de todas las edades.

La guerra, la violencia guerra justa y salvaje, como lo es toda función de muerte, la guerra simple e inhuma, determinando con la victoria la inmortalidad inviolable de los vencedores y, por tanto, despojadores y verdugos de los vencidos, sancionado en todo tiempo el derecho de propiedad en los territorios conquistados ó sometidos.

Las razas belicosas dedicáronse siempre á vivir honrada y gloriosamente en las bondades gloriosas del baratizo, a expensas del botín de guerra, robado a viva fuerza, violentamente, de las manos de los pueblos pacíficos y laboriosos.

La guerra despojadora, hecha casi siempre sin otros móviles que los de robar y escarnecer á los vencidos, fue el diablo que, durante seculos siglos de agresión y barbarie, dedicaron con amor y provecho multitud de pueblos y razas, empeñados en la inmoral la-

bor de desvalajar al mundo.

Las numerosas legiones armadas, acuñadas por todos los "grandes" capitanes, que desde Jerjes hasta Napoleón I, se han venido sucediendo en el largo curso de los siglos, no fueron otra cosa que la fatídica acumulación guerrera de enormes masas de hombres más o menos perfectamente organizados, uniformados y disciplinados, para ejercer libremente la cuartería y el bandolaje e imponer á los hombres y yugo infame de la esclavitud.

Bien pudo, pues, proclamar muy alto el valeroso y eminentíssimo Proudhon la verdad de que el derecho de propiedad fundábase en el despojo violento y que este derecho, que tiene por base original la violencia y la explotación, es realmente un robo.

Ast es, en efecto: en la usurpación, en el despojo y en la violencia descansan sobre sofísticas bases, los cimientos jurídicos de la violencia legalidad.

La fuerza de las armas, el hierro, humanidad, fué la base de la gran propiedad, arrancada violentamente de las manos del trabajo.

He aquí explicado el por qué de estas desigualdades. He aquí por qué hay quien nace con coronas en la cabeza, rodeado de las mayores comodidades y en posesión de infinitos millones.

He aquí por qué el trabajador viene al mundo sin tener dónde reclinar su cabecera, y hasta la misma tierra que nos ha engendrado tratamos como seres despreciables e indignos.

Este presente régimen que tiraniza al hombre, lo humilla y explota en talleres, en campos, en fábricas y minas, y atrae riquezas bañadas en sudor y sangre obrera, no es digno de que perdure.

Es justo que en medio de una riqueza extraordinaria la pobreza no tenga límites; que junto al desenfrenado capricho esté la esclavitud; que junto á la extraordinaria superfluidad exista la miseria más desgraciada; que sea subyugada la ciencia junto á la ignorancia más increíble; que el más penoso trabajo esté junto al más fácil gozo; que, junto á la degradación más profunda esté el esplendor y la belleza?

Contesten los soñistas y plomeros vendidos!

Contesten los que entonan himnos á esta moral estúpida y suicida!

Contesten los Viera y los Aramburu!

Contesten!!... si es que todavía la inquisición, el feudalismo y la tiranía pretenden amordazar las lenguas y romper las plumas que claman Libertad.

Trabajadores, todos de la tierra, la corrompida sociedad presente convierte á los seres en dos castas: una que corre sin trabajar, y otra que trabaja y no corre; su base es la fuerza y el robo; y lo que por la fuerza se constituye, sólo la fuerza puede destruirlo!

Esto, y mucho más, le diremos al pobre trabajador para que se redima, y se lo diremos muy alto, aunque para ello sacrificaremos nuestros particulares intereses aunque no nos encarcele y se nos mate, si el despotismo gubernamental extrema sus medidas.

Y al recordar la represión llevada á cabo con los obreros Chacón, Viyete, Saavedra, Sola, Aguilar y otros compañeros, se agrupa á mi memoria el recuerdo doloroso de Casafas y Montero, asesinados en Cruces.

Trabajadores, hombres dignos y de conciencia recta: la sangre derramada de nuestros hermanos de Cruces clama venganza.

Arriba los corazones!

Contra los atropellos gubernamentales, garantizados por el malser, la más franca y ostensible rebelión por todos los medios.

D. GERMÁN.

LA REVOLUCIÓN SOCIAL EN MÉXICO

INTRODUCCIÓN

Al en esto libre ya para recoger la pluma que las bestiales manazas de los odiosos esbirros me hicieron soltar hace tres meses al ponerme las esposas!

Estoy libre bajo fianza, es decir tengo un pie en la cárcel y otro en la calle. Pero ahora puedo ya volver á mi puesto de combate en esta grandiosa y bella lucha que tanto amamos y á la cual hemos dedicado las energías de nuestros espíritus rebeldes inquebrantables, irreductibles y tenaces de hombres conscientes.

Estamos libres nuevamente. Y en nuestros pechos hay mayor acopio de odio contra la maldad y estúpida sociedad presente en la que los próceros dictan leyes y los malvados se encaraman sobre las espaldas de la gente jadearse y sudorosa que convierte en oro sus pulmones para sostener el fastío y las báquicas orgías de los parásitos banqueros, frailes, germandas y soldados.

Estamos libres nuevamente; y nuevamente estamos en nuestros puestos, decididos a seguir de frente en la contienda hasta arrancarle las entrañas al presente sistema social ó caer al pie del cañón de cara al enemigo.

Que los Sarabias, que los Villarreal y los demás cobardes y brújulas se pasen al enemigo en busca de una vida fácil aún á costa de los sufrimientos de los millones de esclavos que gimen bajo el látigo del hambre y del mal; que los asturazos pretendan occultar su cobardía en sus esfuerzos estériles de apagar la trascendencia universal del Movimiento Económico Mexicano; que los políticos Dobs, Berger, Gompers y otros parásitos de su calaña inmunda continúen en su infructuosa labor de desestimigar la Revolución Social de México en sus temores de perder sus puestos lucrativos de "leaders"; que la Dictadura Madero de la Barrá y sus compinches de Wall Street y de la Casa Blanca sigan persiguiéndonos y atropellándonos, nosotros continuamos y continuaremos de pie, firmes, inmutables, decididos, sosteniendo por sobre nuestras cabezas la hermosa Bandera Roja que en no lejano dia tendremos el placer de clavar en lo alto de una montaña formada por los cráneos de los autoritarios y los explotadores.

CAMARADAS: ¡Adelante! Que los cobardes se quedan atrás. Pero aquellos cuyas almas son fuertes por estar forjadas á golpes de desgracias y tener el recio temple que da el fortunio; aquellos cuyas energías están vigorizadas por la conciencia de clase, los que en sus pechos abrigan corazones bien puestos y no pueden ser indiferentes ante la miseria y la desgracia de los demás, ¡adelante!

¡Adelante! Y mientras mayores sean las persecuciones y mayores los obstáculos, hagamos mayores acopios de energías y bravos, e inmutables si-gnámos ¡adelante!

CAMARADAS: ¡Adelante! Seamos tenaces, que la tenacidad engendra el triunfo.

R. F. M.

NOTAS DE LA REVOLUCIÓN

Desde esta semana y mientras nuestros enemigos lo permitan, continúo recopilando las Notas de la Revolución Social de México, que durante mi estancia en presidio estuve escribiendo la valerosa camarada Rosa Méndez á pesar de que por prescripción médica le está prohibido fatigarse, y á pesar también de que sus numerosas atenciones de familia la obligaban á trabajar de noche, ya que los pedoñuelos dormían dulce y tranquilamente sin comprender aún la abnegación y energía de la buena madre que les cupo la suerte de tener.

La camarada Rosa no se retiró por completo de la lucha. Su hermosa y viril pluma colaborará aún de vez en cuando en RÉGENERA-

CION, y continuará dicha compañera dispuesta a tomar nuestros puestos el día que nuevamente cagaremos.

Voy a procurar continuar recopilando las Notas de la misma manera que la camarada Méndez.

RECOGIENDO ELEMENTOS

En "El Imparcial" — Una guerrilla liberal atacó un rancho que se encuentra á unas dos millas de C. Juárez, Chil., donde recogieron varias mulas. Al retirarse tuvieron un encuentro con un destacamento de rurales á los que pusieron en precipitada fuga.

EXTRIORIANDO

"Imparcial" — Demetrio Ramírez Juez de primera instancia de Tepic, operario de la mina San Francisco, Aysén, Ags., se declaró en huelga. El gerente de la mina, un tal Kontischut, pidió al Gobierno que le mandara algunos esbirros para terminar la huelga, y el Gobierno, como bien sucedió, mandó dos.

Galveston, Tex., tuvieron conocimiento de que se trataba de exportar fraudulentamente á México un cargamento de cincuenta rifles y lo detuvieron. Una caja conteniendo esas armas había sido depositada ya para que saliera en el primer vapor, pero fué retraída y se guardó mientras se presentan sus propietarios á recogerla.

—Se supone que estos rifles eran para los magonistas que actualmente se han levantado en la frontera mexicana.

No hay que olvidar que los imbeciles autoritarios llaman "magonistas" á los liberales, por más que éstos no son estúpidos personalistas que estén luchando por encumbrar á un nuevo amo que les ponga el pie en el pescozo. Los liberales luchamos para conquistar Pan, Tierra y Libertad para todos y no para darlos el tono gusto de nombrarnos nuevos tiranos.

CONTRA UNOS HUELGUITAS

En "El Dairio" — Los camaradas operarios de la mina San Francisco, Aysén, Ags., se declararon en huelga. El gerente de la mina, un tal Kontischut, pidió al Gobierno que le mandara algunos esbirros para terminar la huelga, y el Gobierno, como bien sucedió, mandó dos.

Esto os convencerá, compañeros, de que el único medio de conquistar la libertad y el bienestar de todos es la Revolución Social. Sólo por medio de la fuerza, hermanos, podemos quitar de las manos de nuestros explotadores lo que ellos por medio de la fuerza nos arrebatan.

PREPARATIVOS BÉLICOS

"Imparcial" — En Culiacán, Sin., Juan Banderas, Gobernador Provisional de dicho Estado, está haciendo preparativos de defensa y ejercicios de tiro al blanco con ametralladoras. Sus fuerzas de Banderas se están reagrupando en Ciacán y tomando posiciones estratégicas en todo el Estado para esperar á dos columnas federales que han sido destacadas de la Ciudad de México para reducir al "orden" á Juan Banderas y sus fuerzas que se han declarado en abierto rebeldía contra Madero y la Barrá, pretendiendo, según se dice, hacer una República independiente del Estado de Sinaloa.

Eso nos ayuda, camaradas. Mientras que el Gobierno anda atarantado pretendiendo reducir al orden á Banderas, nosotros podemos "madurárnos" á los señores políticos. Después, el mismo ejemplo de sus hermanos del resto de la República hará que los proletarios de Sinaloa se dejen de andar pensando en Repúblicas independientes y se dedicarán á tomar posesión de la tierra es instrumentos de trabajo para el uso y disfrute de todos en común.

OTRA GUERRILLA LIBERAL

—Aunque gruñido, el infeliz "El País" confiesa que Villa Ahumada, Chih., ha aparecido una guerrilla liberal de unos veinte compañeros. Buenos dolores de estómago le producen al pobre diablo "País" que los liberales estén ganando terreno rápidamente en México, y siempre procura callar la verdad ó desvirtuarla; pero los hechos lo hacen rebuznar al pobre diablo aunque sea calumniando; cosa que, dicho sea de paso, no es de extrañar, desde el momento en que "El País" es un periódico jesuita.

R. F. M.

HACIENDA ASALTADA

"Imparcial" — La hacienda de Arroyo, cerca de San Luis Potosí, fué asaltada por una guerrilla rebelde

que recogió mercancías, dinero y demás elementos de guerra que hallaron á la mano.

REGIONALES

LA AGUADA.

Aquí reside un burgués que se hizo cargo de la finca "Penafiel" hará como dos meses.

Este burgués, alcalde de dicho punto y llamado Aurelio Andreu, se condujo ignominiosamente con los trabajadores. Parece que tiene gran apego al dinero pues no paga si nadie un centavo. Todo son promesas y zaleñas, pero los trabajadores hace dos meses que no cobran un centavo.

Dícese que Carreto le entregó dinero para el pago, pero también se dice que lo ha gastado en el juego y en la política.

—Que tienen la culpa los trabajadores que lo soportan?

Conformes.

Veros que los esclavos se cansan al- gun día de sufrirlo.

UN OBRERO.

PROTESTO

Protesto indignado de la nueva cañada llevada a cabo por el despotismo y caricónico gobierno del general Gómez, que titulándose Liberal, procede peor que el absolutismo ruso.

RAFAEL CAMIJO (cubano).

MI PROTESTA

El abajo firmado, natural de la provincia de Barcelona protesta del acto realizado el día 25 con los expulsados, con el pretexto de ser anarquistas perniciosos sin haber comprobado ningún acto punible de dichos expulsados, como no lo sea el haberse dedicado a ilustrar a ciertas clases, contra las conveniencias del gobierno.

A más protesta del acto inhumano que la policía ejerció contra su persona, al no permitirle que se acercara a los expulsados para entregales un pequeño obsequio, en señal de solidaridad.

Y también protesta de la sentencia del juez correccional, que sin más prueba que la acusación de un policía ya prevenido contra el que habla, le impuso diez pesos de multa en castigo de su acto humanitario.

Si el mismo Jesucristo volviera al mundo en esta época no faltarían jueces ni sayones para sentenciarlo nuevamente y tal vez con más severidad.

JOSÉ PUJAL.

Correría presidencial

En honor a Mr. Taft se han celebrado ferias y fiestas con mucha pompa, multitud soldadesca con bombo y platillos.

El modesto hogar del productor.

El Chiapas de la República Yankee nos ha visitado, —a los suyos, —Qué tristeza, cuanto excremento y cuanto olopestiente de política....

Taft, Taft, Taft....

Las sanguinarias del pueblo se ensueñan gallardías ante la miseria derrochando en bacanales estupidas, obsequiando con succulentos banquetes a los altos ídolos de la política.

El bocado gastronómico de las trescientas fibras, brindó por el pueblo de la sumisión productora, discurrió por la gran patria y en bien de la reelección presidencial....

El grupo «Cosmopolita» de esta localidad, unido al grupo «Libre pensador», italiano no se entregaron a Morelos, sino que aprovecharon tal visita y redactaron ambos una comunicación de protesta dirigida a Mr. Taft, en la que protestamos de las arbitrariedades de estas leyes libres de República, puestas en práctica contra nuestros valientes compañeros de México y a su vez la tiránica dictadura del gobierno del «pescador» cubano que decretó la expulsión de los compañeros Chacón y Vieytes, por salvar el negocio de una compañía Americana.

Calificamos también de atentatorio á la libertad y al derecho del hombre y á la justicia humana, el atropello y expulsión de nuestro querido compañero Abelardo Sáenz, realizado por ese gobierno tiránico.

Seguros estamos que Mr. Taft, se habrá limpiado la «dupa» con nuestra comunicación —falta le hace.

No nos sobrecogen las dictaduras ni los draconianos de la ley. El fruto sano y sabroso del árbol de la carcomida política se halla más distante que la implantación de nuestra amada anarquía.

GRUPO COSMOPOLITA.

Hartford.

A CAZA DE....

Ha fallecido Stolypin, presidente que fué del Consejo de Ministros de Rusia, a consecuencia de los dos balazos que le propinó un abogado híbrido.

El Czar, el gran Czar Nicolás que ha visto siempre impasible el exodo sangriento de los desterrados á Siberia, y que con la mayor tranquilidad ha ordenado en mil ocasiones la matanza de obreros, estudiantes, de infinidad de hombres progresivos, se ha congelado ahora ante el atentado de que fué objeto su primer ministro y visitó á éste, tres veces durante sus últimos momentos.

El Czar tiene miedo y hace bien.

Cuando la conciencia no está muy tranquila por las infamias que se cometen á diario, por muy tirano que sea, siempre se aguarda la baladuría justiciera de un vengador. Esperemos.

Alemania ha cedido un poquitín en sus pretensiones expansionistas. Es de decir, la rápida colonizadora se ha agazapado. ¿Por voluntad? ¿Por su manirismo? No, por miedo, pues diga lo que quiera el farsante Bebel, socialista griego, el de los bigotes retorcidos, teme que los fusiles, que manejan los esclavos del uniforme no disparen todos á la voz de fuga.

Don Progreso nos va resultando un antipatriota de primera.

MENTIRAS CONVENCIONALES

La patria... republicana... no... es más que un *modus accreditatio*, con que se engaña a los bobos, como ayer se les engañaba con la monarquía de derecho divino.

Las ignoras masas, sugestionadas por los sinistros del desbarajuste social, aceptan sin repugnancia la fama patriótica y, tras ella selanzan en vertiginosa carrera.

Como la boleta electoral, no está compuesta de harina, de la que se saca el pan, que es lo que necesita el estómago, y éste no puede esperar á que llegue el maná ofrecido, esa boleta es un papel mojado, del que sólo se aprovechan los explotadores del pueblo.

A fuerza de ser engañadas y oprimidas, las másas esclavas se rebelan y hablan el lenguaje de la verdad, y entonces los parásitos sociales, presintiendo el término de sus píldoras, gritan en favor de la patria que peltiga y sacan á relucir el *bu* del «extranjerismo pernicioso».

¡Qué delirio el de los decadentes sostenedores de este podrido régimen!

Es así como pretenden curar los males sociales y evitar la catástrofe que á paso de gigante se acerca?

¡Qué rostros más deformados, qué fenómenos, qué cuadros más horribles presenta la especie humana!

Como consecuencia de un estado de vida irracional, antinatural, de un método alimenticio á base tóxica, exceso de fatiga en unos ó de reposo en otros, exceso de miseria y de riqueza, enorme derroche de energías, grandes sufrimientos, é infinitud de vicios asquerosos, tenemos como legado ancestral, producto de la acumulación morbosa y del delirio genésico, un fenómeno sádico del útero materno que nos hace ver el próximo fin de la especie humana.

Y esto se ha de remediar cerrando los ojos, tapándonos los oídos, y ahoreando á los hombres generosos que nos orientan y nos enseñan el verdadero camino de la dignificación?

PARA EL NÚMERO EXTRAORDINARIO

DEL 13 DE OCTUBRE

SUMA ANTERIOR 26.75

HABANA.—M. Mena, \$1; Marcos, 20.—Total 1.20

GUAMO.—F. Franco, \$1; M. Otero, 50; G. Rodríguez, 25; S. Otero, 25; Premio, 20.—Total 2.20

REMEDIOS.—Isidora Manso 20

QUIEBRA HACHA.—J. Bosch, 20

SANTIAGO DE LAS VEGAS.—F. García 50

JOBABO.—C. Casal, 17; C. Sosa, 27.—Total 44

PANAMA.—S. Olivé 55

CIENFUEGOS.—M. Muñoyer, 40

TOTAL 32.44

El camarada Gerardo Delgado, que indique con más claridad el nombre y apellido del compañero á qué se refiere en la suya.

SUSCRIPCION

A FAVOR DE LAS FAMILIAS DE LOS COMPANEROS ULTIMAMENTE EXPULSADOS

HABANA.—Blanca Montalvo, 10; J. P. Montalvo, 30; Los niños Juan P. Montalvo, 20; Germinal Montalvo, 20; Anarcos Montalvo, 20; Blanca Montalvo, 20; Piñera, \$1; M. Ares, \$3; R. Guijarro, 60.—Total 6.00

Veamos los anarquistas que la combaten, que han hecho en Quiebra Hacha poner de manifiesto sus inmoraltades, combatir por absurdas y rascarras, hacer ver á la mujer que su mayor enemigo es esa religión que debió a su apoyo, todavía hoy logra sostenerse. Mentiéramos? Ahí está el acto del domingo confirmando plenamente todo cuanto decíamos en las distintas hojas que hemos hecho circular por el pueblo:

Que sirva de enseñanza y haga de poncer la aversión que sentís hacia nosotros por la campaña anticlerical que venimos sosteniendo y convencidos de que el Anarquista labora por el engrandecimiento y dignificación de la mujer como de todos los débiles y oprimidos de la tierra. En una palabra, queremos que la mujer sea la digna compañera del hombre, no la esclava que preconizan los religiosos que basándose en el sacramento del matrimonio que dice representar la unión de Cristo con su iglesia y siendo la iglesia la esclava de Cristo, la mujer es la esclava del hombre, y donde se conserva la fórmula de las tres monedas que representan la compra del derecho de esclavitud por el hombre.

Total 11.76

GUAMO.—(R. por F. Franco)

F. Franco, \$1; 20; M. Otero, 50; G. Rodríguez, 25; S. Otero, 25; J. Moreno, \$1; F. Novo, 25; M. Enrique, 25; M. Vicente, 20; F. García, 10; Premio, 40.—Total 4.40

TINGUARO.—J. Berenguer, \$1; N. Pazos, \$1; Alfonso, 20.—Total 2.20

CARDENAS.—G. Porvenir Liberalista 3.30

SANTA CLARA.—R. Pérez, 15

CONTRERA.—(R. por J. García) J. Velón, 50; A. Vázquez, 40.—Total 90

REMEDIOS.—I. López, 40; J. Fernández, 60.—Total 1.00

QUERÉBACHA.—G. Vázquez 20

SANTIAGO DE LAS VEGAS.—R. César, 20; R. Serra, 70; C. Romero, 20; Un rebelde, 40; F. García, 50; L. N., 20.—Total 2.20

MARIANO.—F. Romero 20

JOBABO.—I. F., 75; A. Mayor, 50; J. Layos, 25; J. Díz, 25; C. Casal, 25; C. Sosa, 50; Fernández, 25; J. Mon, 40; G. Sanmartín, 25; J. P., 50; E. Fernández, \$1; M. L., 25; Un cubano pernicioso, 20; I. Lausearte, 25; Premio, 56.—Total 6.16

PANAMA.—S. Olivé 55

CUMANAYAGUA.—A. Cardoso 55

CIENFUEGOS.—J. Amo, \$1; M. Márquez (de Sancti-Spiritus), 60; J. Cruz, 40; M. Muñoyer, 20; F. Llovet, 20; E. Ramírez, 30; I. López, 25; C. Lago, 20; J. Molina, 20; T. Pérez, 20; J. Navarro, 20; J. García, 20; G. Soria, 20.—Total 72

HABANA.—Marcos, 20; Un labriego, 20; Grau, 20; J. Miró, 20.—Total 5.00

CONTRERA.—J. Velón 20

QUIEBRA HACHA.—J. Bosch, 80; G. Vázquez, 20.—Total 1.00

CIENFUEGOS.—J. Montalvo, 60

BAYAMO.—J. Piñón, 25; P. Aragón, 25; I. Suárez, 25; O. Zorrilla, 25; J. Ciz, 25; J. Blancco, 25; L. Rodríguez, 25; T. H. Pérez, 25; M. Casas, 25; T. García, 25; J. Luna, 25; M. González, 25; M. García, 25; R. López, 25; Premio, 57.—Total 6.32

AGUACATE.—G. Delgado 1.00

TOTAL 59.51

GASTOS

Descuento al cobrador 25 por

100 de \$7.54 1.88

Franquio extranjero 1.59

Id. Estados Unidos 52

Id. Ciudad 36

Conducción papel correo 30

Correspondencia 60

7 bloques papel 75

Impresión del suplemento (6,000 ejemplares) 10.60

Conducción suplemento correo 15

Franquio del suplemento 2.50

Impresión del n.º 415 36.00

TOTAL 50.15

RESUMEN

Ingresos 59.51

Gastos 50.15

Superavit para el n.º 416 9.36

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

PANAMA.—S.O., Recibimos \$2.20.

Para TIERRA, 55; para el número extraord, 55; para México, 55 y 55

por el T. L.

FIRMÉZÁ.—J. C. Recibimos el giro

que te refieres.

IMPRENTA: AMARGURA 51.

ADMINISTRACIÓN

INGRESOS

Superavit del número anterior 14.45

HABANA.—M. F. Martín, 80;

Julio, 20; Marcos, 30; Grau,

20; Couseiro, 10; J. Miró, 10;

Un compañero, 10; A. Váz-